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...в Фонд поддержки «Единой России» перечис-
ляют средства, в том числе иностранные юр-
лица. Это является грубейшим нарушением...
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...на фоне ожиданий внешних инвестиций са-
мое поразительное и опасное, губительное 
для развития страны — это уничтожение 
собственных российских инвестиций. 
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Россияне все чаще выбирают иностранные 
вузы...по стоимости это получается гораздо 
дешевле, чем в России. 
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Вот так мэр Владивостока 
и работает...                                   3                              

У последнего рубежа                      4

Выбор в пользу 
Китая                                           8

10   тысяч приморцев поставили свои подписи  за 
отставку правительства.

Цифра  недели

Мало кто знает, что в июле нынешне-
го года губернатор Приморья Вла-

димир Миклушевский подписал согла-
шение с ЗАО «Сибирский деловой союз» 
о строительстве мощного угольного тер-
минала в бухте Суходол, которая нахо-
дится в Шкотовском районе неподалеку 
от города Большой Камень, пишет кор-
респондент ДВ-РОСС. 

Согласно документу на берегу живописной бух-
ты возведут угольный терминал, который станет 
за год перерабатывать 20 млн тонн угля. ЗАО «Си-
бирский деловой союз» намерена инвестировать 
в это строительство 18 млрд рублей. Проектные 
работы планируется завершить в нынешнем году. 
В 2014 году объект будет строиться, а в 2015 
уголь пойдет через новый терминал на экспорт. 

— Более всего в этой истории удивляет непо-
нятная поспешность, с которой губернатор При-
морья подписал документы, — говорит руково-

дитель фракции КПРФ в Законодательном Со-
брании Приморья, первый секретарь Примор-
ского крайкома КПРФ Владимир Гришуков. — 
При этом явно нарушен закон. По установлен-
ному порядку сначала необходимо было прове-
сти общественные слушания. Их власти Примо-
рья не проводили. Затем проект должно было со-
гласовать краевое Законодательное Собрание. 
И этого не было сделано. Одним словом, сплош-
ное беззаконие. 

Как известно, первоначально угольный тер-
минал собирались построить в Хасанском райо-

не Приморья. Однако протесты местных жителей 
и экологов сделали свое дело, и строительство 
угольного терминала власти решили перенести 
в бухту Суходол. На этот раз общественность не 
была извещена и все процедурные вопросы, под-
писи документов проводились в нарушение зако-
на и в невероятной спешке.

Владимир Гришуков по этому поводу направил 
письмо губернатору Владимиру Миклушевскому, 
в котором говорится: 

Жители Шкотовского района категорически 
против строительства крупного 
угольного терминала в бухте Суходол, 
одобренного губернатором Приморья

Не мытьём, так катаньем
...А мнение населения не в счёт? На бюро крайкома КПРФ 

Мы - за! Где деньги, Зин?

За предвыборный пиар Игоря Пушка-
рёва налогоплательщики заплатили 

$ 3 000 000. Львиную долю бюджета 
попилили «свои». 

Еще год назад общественность возмущалась 
непомерными тратами администрации города 
на рекламирование себя любимой. Только ви-

димая часть пиар-расходов-2012 достигала 66 
миллионов рублей. По сравнению с 2011 годом, 
когда на «освещение деятельности» чиновников 
было потрачено около 40 млн руб., рост был 
впечатляющим — более чем в полтора раза. 

КПРФ собрала свыше 700 тысяч 
подписей россиян за отставку 

правительства. С такой «поддерж-
кой населения» коммунисты намере-
ны осенью обсудить в Госдуме во-
прос о вынесении вотума недоверия 
кабинету министров. «Единая Рос-
сия» уже заявила, что вступает про-
тив инициативы коммунистов, а без 
голосов ЕР она не пройдет через пар-
ламент. Тем не менее КПРФ получит 
хорошую возможность разыграть 
тему отставки правительства Дми-
трия Медведева и критики реформы 
РАН в ходе избирательной кампании 
в Москве и регионах.

Коммунисты собрали свыше 700 тысяч под-
писей россиян за отставку правительства, рас-
сказал «Газете.Ru» глава юрслужбы КПРФ, депу-
тат Госдумы Вадим Соловьев. Этими подписями 
КПРФ намерена подкрепить предложение депу-
татов вынести на обсуждение Госдумы вопрос 
о вынесении вотума недоверия кабмину. «Мы 
осенью сможем внести предложение об отстав-
ке правительства, заручившись поддержкой на-
селения», — заявил в понедельник член прези-
диума ЦК КПРФ Юрий Афонин.

По словам Соловьева, к сентябрю будет со-
бран миллион подписей — такую цель перед 
партийцами поставил в июле лидер КПРФ Ген-
надий Зюганов.

Более 100 тысяч подписей собрано в интер-
нете (по состоянию на 19 августа) — на сай-
те партии. По данным сайта, активнее всего 
за отставку правительства выступают в Мо-

скве (18935 подписавшихся), Санкт-Петербурге 
(5321), Брянской области — (4865).

Поводом к появлению инициативы КПРФ 
о вынесении вотума недоверия правительству 
стал проект реформы РАН, который был принят 
Госдумой во втором чтении (коммунисты бойко-
тировали голосование). Законопроект был ини-
циирован правительством. Третье чтение со-
стоится в осеннюю сессию. Для вынесения во-
проса о недоверии правительству на обсужде-
ние Госдумы необходимо 90 подписей депута-
тов, коммунисты собрали 92 и заручились под-
держкой 10 справороссов.

Зюганов настаивает на том, чтобы закон 
о реформе РАН был отозван. «Этот закон дол-
жен быть выброшен в мусорку, он не реставри-
руемый, не ремонтируемый. Нужно отозвать за-
кон и вместе с учеными его готовить», — ска-
зал лидер КПРФ в понедельник.

Вот как звучат претензии коммунистов к пра-
вительству Дмитрия Медведева: «Довели эконо-
мику до рецессии, вздули тарифы ЖКХ до за-
облачных высот, дореформировали армию до 
небоеспособного состояния, нанесли сокруши-
тельный удар по науке и образованию, пустили 
нефтегазовые сверхдоходы на поддержку эко-
номики США». КПРФ настаивает на формирова-
нии нового коалиционного правительства.

В  прошедшую субботу состоялось 
очередное заседание бюро коми-

тета Приморского краевого отделения 
КПРФ. В повестке дня — целый ряд ак-
туальных вопросов. 

Бюро рассмотрело итоги деятельности кра-
евого отделения партии за период с 6 июля по 
17 августа 2013 года. Информацию по этому 
вопросу доложили секретари крайкома КПРФ 
Павел Ашихмин, Геннадий Куликов, Владимир 
Гришуков.
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Пушкарёв: пиар 
за наш счёт?
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Выборам 8 
сентября — 
пристальное 
внимание

Этого требуют уже 
700 тысяч россиян

Правительство 
Медведева — в отставку!
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Где берут больше
Названы самые коррупционные терри-

тории Приморья. Наибольшее число пре-
ступлений коррупционной направленно-
сти в истекшем периоде 2013 года При-
морская краевая прокуратура выявила на 
территории Первореченского района горо-
да Владивостока, городов Арсеньева, Арте-
ма, Уссурийска и Тернейского района, со-
общает пресс-служба Приморской краевой 
прокуратуры.

К уголовной ответственности за совер-
шение коррупционных преступлений привле-
чено 85 лиц, из них 16 должностных лиц ор-
ганов государственной власти и местного 
самоуправления, один депутат выборного 
органа местного самоуправления.

За дачу взятки к уголовной ответственно-
сти привлечено 14 лиц, за получение взят-
ки – 20.

Среди 12-ти работников правоохрани-
тельных органов, привлеченных к уголов-
ной ответственности за совершение кор-
рупционных преступлений, шесть сотрудни-
ков органов внутренних дел. В каждом тре-
тьем случае это  судебные приставы.

В текущем году установлено 49 фактов 
(45 в аналогичном периоде прошлого года) 
взяточничества. Также за истекший период 
правоохранительными органами выявлено 
пять случаев посредничества во взяточни-
честве и 11 фактов злоупотребления  полно-
мочиями из корыстной заинтересованности.

В настоящее время в производстве на-
ходится 54 уголовных дела коррупционной 
направленности.

Автомобиль подожгли на 
глазах его владельца

Полицейские Дальнегорска проводят про-
верку по факту поджога автомашины. 

Утром в городской отдел полиции посту-
пило сообщение о возгорании автомобиля 
Reno Sandero.Прибыв на место происше-
ствия, полицейские выяснили, что в момент 
происшествия иномарка вместе с водите-
лем находилась на остановке обществен-
ного транспорта. Рядом с машиной оста-
новился автомобиль белого цвета без госу-
дарственных номеров. Из иномарки вышел 
мужчина с бутылкой и плеснул на правое пе-
реднее колесо RENO Sandero легковоспла-
меняющуюся жидкость, поднес огонь, за-
тем сел в машину и скрылся. Когда иномар-
ка загорелась, водитель вышел из иномар-
ки и погасил пламя.

По факту поджога проводятся следствен-
но-оперативные действия.

В двух ДТП пострадали 
11 человек

Более десяти человек пострадали в двух 
крупных ДТП в Приморье, произошедших в 
минувшую пятницу и субботу. Среди травми-
рованных есть и дети, сообщили  в пресс-
службе УГИБДД России по Приморскому 
краю.

16 августа ДТП, в котором пострадали 
шесть человек, в том числе ребенок, прои-
зошло в Кавалеровском районе. Водитель 
Toyota Crown при обгоне не убедился в без-
опасности своего маневра и совершил стол-
кновение со встречной автомашиной Toyota 
Kluger.

Сам он был госпитализирован с череп-
но-мозговой травмой. Госпитализация пона-
добилась и пассажиру встреечной машины.  
Остальные четверо пострадавших направ-
лены на амбулаторное лечение.

Днем позже,в Шкотовском районе води-
тель Nissan AD при движении в дождь не 
справился с управлением, выехал на встреч-
ную полосу, где совершил лобовое столкно-
вение с автомашиной Toyota Carina ED.В ре-
зультате пострадали три пассажира, среди 
которых оказались две 11-летние сестры, 
девочки госпитализированы с различными 
травмами. Водитель и пассажир Nissan AD 
направлены на амбулаторное лечение.

По материалам информагентств.

Куда идёшь, 
Приморье?

Где деньги, Зин?

В ходе рассмотрения вопроса «Об укрепле-
нии блока идеологической работы в краевом 
отделении КПРФ» внимание докладчика Ген-
надия Куликова было сосредоточено на пер-
воочередных мерах, связанных с дальнейшей 
структуризацией, обновлением и совершен-
ствованием этой деятельности как в первич-
ных организациях, так и в местных отделениях. 
Речь шла и о необходимости повышения ква-
лификации идеологических кадров, пропаган-
дистов и агитаторов, укрепления материально-
технической базы идеологической работы и по 
другим направлениям.

Бюро рассмотрело ход подготовки к меро-
приятиям, посвящённым 95-летию Ленинского 
комсомола. Решением бюро утверждён состав 
организационного комитета, которому предло-
жено в срок до 10 сентября подготовить план 
мероприятий, посвящённых юбилею. Решено 
краевое торжественное собрание провести во 
Владивостоке совместно с Советом ветеранов 
комсомола 23 октября 2013 года.

Бюро проанализировало ход подготовки 
к выборам в представительные и исполнитель-
ные органы власти муниципальных образова-
ний, а также рассмотрело вопросы, связанные 
с финансированием избирательных кампаний 
по выборам представительных исполнительных 
органов власти муниципальных образований.

Бюро обсудило ход подготовки к проведе-
нию во Владивостоке семинара партийного 
актива КПРФ Дальневосточного федерально-
го округа. Как известно, президиум ЦК КПРФ 
принял решение провести 27-29 сентября во 
Владивостоке семинар партийного актива ДФО. 
Бюро утвердило состав организационного ко-
митета по подготовке и проведению семина-
ра в указанные сроки на базе санатория «Са-
харный ключ».

Бюро приняло решение о проведении крае-
вого собрания Приморского регионального от-
деления общественной организации «Дети во-
йны». В ходе обсуждения вопроса выступили 
председатель регионального отделения Иван 
Буленок, первый секретарь комитета Надеж-
динского местного отделения КПРФ Валерий 
Суров, Владимир Гришуков и другие товарищи. 

Поколение «детей войны» — это люди, рож-
денные с 1928 по 1945 год включительно, пре-
вратились в России в лишних людей. Закона 
о «детях войны» в России нет, нет и обеспече-
ния достойной старости.

Сегодня средняя пенсия граждан в побеж-
денной некогда Германии составляет в пере-
воде на российские деньги 40 тысяч рублей, а 
в нынешней России — 8,5 тысячи, половина из 
которых уходит на оплату коммунальных услуг.

Закон о «детях войны» принят в десяти ре-

гионах Российской Федерации. Но Федераль-
ного закона до настоящего времени нет, так 
что многим «детям войны» уготована голодная 
старость.

Законопроект «О внесении дополнений 
в статью 2 и статью 20 Федерального зако-
на «О ветеранах» предусматривает приравнять 
«детей войны» к труженикам тыла с предостав-
лением льгот, предусмотренных действующим 
законодательством.

Новая организация ставит своей целью по-
мочь этим людям в борьбе за их права и улуч-
шение условий жизни.

В страшные 1941–1945 годы совсем ма-
ленькие и чуть постарше наравне со взрос-
лыми гибли под фашистскими бомбами, от 
зверств оккупантов, голодали, теряли родных, 
спасали раненных, помогали мамам на заводах 
и полях, страдали от невзгод и умирали в кон-
цлагерях. У тех, кто выжил, осталось подорван-
ное здоровье, сиротство, не всем удалось по-
строить жизнь, как хотелось. На плечи «детей 
войны» лег непосильный труд по восстановле-
нию разрушенной страны. На заслуженный от-
дых они уходили в основном в начале 90-х и по-
лучили урезанную пенсию (в среднем семь ты-
сяч рублей), платную медицину, недоступно до-
рогие лекарства, непомерно высокие тарифы 
ЖКХ, и снова, как в войну, — жизнь впрого-
лодь, полная лишений, равнодушия и обмана. 

Коммунисты предлагают отнести к катего-
рии ветеранов Великой Отечественной вой-
ны граждан, родившихся в период с 22 июня 
1928 года по 9 мая 1945 года, и присвоить 
им статус «дети войны». Согласно статусу обе-
спечить им надбавки к пенсиям, предоставить 
льготы по оплате ЖКУ, лекарств, медицинского 
обслуживания, проезда в общественном транс-
порте, бесплатно доставлять дрова живущим 
в сельской местности, в День Победы выплачи-
вать единовременные денежные пособия. На 
обеспечение льгот детям войны потребуется 
всего 113 млрд. рублей в год. Но для этих лю-
дей у правительства Путина денег нет. Заклю-
чение правительства на данный закон отрица-
тельное и принимать его не хотят. В то же вре-
мя, по данным Счетной Палаты, за 2011 год 
из бюджета украдено 460 миллиардов рублей.

Единороссы воспринимают законопроект 
коммунистов, мягко говоря, без энтузиаз-
ма и, видимо, хотят «замотать» его по-тихому. 
В частности, в Госдуме РФ представители пар-
тии власти выдвигают смехотворную причи-
ну, чтобы «отодвинуть на задворки» предложе-
ние фракции КПРФ: дескать, не можем подсчи-
тать, сколько в стране «детей войны»... В Зако-
нодательном Собрании Приморского края еди-
нороссы тоже не поддержали предложения 
фракции коммунистов о «детях войны». Кро-
ме того, в Приморье нашлись руководители 

некоторых ветеранских организаций, которые 
объявили, что только они вправе «заботиться» 
о детях войны, хотя именно Приморская обще-
ственная организация «Дети войны», возглав-
ляемая коммунистом Иваном Буленком, полу-
чила государственную регистрацию в органах 
юстиции. И все её предложения объединить 
усилия приморских ветеранов в принятии за-
кона «О детях войны» Госдумой РФ игнориру-
ются. Эти действия некоторых руководителей 
новоявленных ветеранских организаций впол-
не объяснимы — они призваны разобщить дви-
жение, заболтать его и отложить вопрос о ста-
тусе «детей войны» на неопределенное время.

Есть ещё одна особенность этой катего-
рии граждан в Приморье. Дело в том, что ре-
гиональные организации западной части стра-
ны предлагают включить в число «детей вой-
ны» граждан, родившихся до 9 мая 1945 года. 
При этом, все знают, Вторая мировая война за-
кончилась 3 сентября 1945 года подписанием 
Японией акта о капитуляции. И регионы Даль-
него Востока после 9 мая 1945 года продол-
жали активно готовиться к схватке с японским 
милитаризмом, а во время военных действий 
эта часть страны жила по сути в прифронтовом 
состоянии. Поэтому, очевидно, было бы спра-
ведливо, чтобы в число «Детей войны» вош-
ли те, кто родился до 3 сентября 1945 года 
включительно. 

Бюро приняло решение провести краевое 
собрание Приморского регионального отделе-
ния общественной организации «Дети войны» 
7 сентября 2013 года в Арсеньеве, а до это-
го собрания «детей войны» состоятся в Парти-
занске (5 сентября) и во Владивостоке (6 сен-
тября). В работе собраний предполагается уча-
стие председателя Центрального Совета Обще-
российской общественной организации «Дети 
войны», секретаря ЦК КПРФ Николая Василье-
вича Арефьева. Для краевого собрания уста-
новлена квота в количестве двух делегатов от 
каждого района и города Приморья

Бюро приняло решение наградить Почётной 
грамотой краевого комитета Приморского от-
деления КПРФ и денежной премией в разме-
ре 5000 тысяч рублей за активную патриоти-
ческую работу и воспитание молодёжи, пропа-
ганду советской и русской культуры хор вете-
ранов Уссурийского железнодорожного узла 
«Вдохновение». 

Бюро решило наградить памятными меда-
лями ЦК КПРФ «90 лет СССР», «90 лет ВЛКСМ», 
памятными медалями комитета Приморского 
краевого отделения КПРФ «90 лет СССР» и гра-
мотами большую группау коммунистов края 
и их сторонников.

Бюро рассмотрело и другие вопросы. По 
ним приняты соответствующие постановления.

Юрий Егоров.

Полпред президента в ДВФО Виктор Иша-
ев тогда пожурил чиновников, чрезмерно ув-
лекшихся самопиаром. «Нас не устраивает, что 
некоторые власти на местах тратят по 50 мил-
лионов (!) бюджетных рублей на личный пиар, 
в то время как детские сады и другие соци-
альные учреждения строятся за федеральные 
деньги. Мы дадим таким фактам оценку», — 
пригрозил Ишаев. Похоже, не дал. 

Год спустя пиар-бюджет администрации 
Владивостока вырос еще в полтора раза и уже 
шкалит под 100 000 000 целковых. Для срав-
нения: на всю охрану окружающей среды го-
рода чиновники отрядили 15,250 миллиона 
рублей; на всю «молодежную политику и оздо-
ровление детей» — 51,768 миллиона, на всю 
«охрану семьи и детства» — 41,143 миллио-
на целковых. 

Крен в безудержную рекламу понятен: 
в канун выборов для мэра «важнейшим из 

искусств» является искусство самопиара. Об 
этом свидетельствуют и комплиментарные сю-
жеты, заполонившие дружественные и подкон-
трольные Игорю Пушкарёву информационные 
ресурсы, которым доверено осваивать милли-
онные пиар-бюджеты. Судя по информации, 
размещенной на сайте госзакупок, больше 
всех бюджетных рублей «напилило» ЗАО «Даль-
невосточная акционерная информационно-из-
дательская компания «Владивосток-новости»» 
(включая газету «Владивосток»), полностью 
подконтрольное семейству Пушкарёвых — им 
перепало 30 миллионов 792 тыс. рублей (кон-
тракт № 0320300111612000176_99621). Всё 
это — за освещение «социально-экономиче-
ского и культурного развития города… и дея-
тельности главы администрации г. Владивосто-
ка». Не обошла казна и подконтрольную мэру 
радиостанцию: за оказание «информационных 
услуг» ООО «Лемма» получит из казны 20 730 
446 целковых (контракт № 03203001116120
00175_9962.00). 

Почти двадцать миллионов за то 
же самое уйдет в дружественное 
ООО «Компания «Подряд»» (контракт 
№ 0320300111613000024_99621), поч-
ти 15 миллионов — в ООО «Прайм-
инфо» (телекомпания ТНТ, контракт 
№ 0320300111612000177_99621). И поч-
ти 9 миллионов за рекламу чиновничьей 
деятельности получит ВГТРК (контракт 
№ 0320300111612000178_9962). 

Итого: только видимая часть предвыборно-
го пиар-айсберга главы города составляет 95 
459 534 рублей, то есть почти $ 3 000 000. 

Что любопытно: в размещенной на сайте 
мэрии «бюджетной росписи» найти эти суммы 
практически невозможно, все цифры скры-
ты в «нейтральных» статьях расходов. А глав-
ным заказчиком предвыборного пиара являет-
ся муниципальное казенное учреждение «Хо-
зяйственное управление администрации горо-
да Владивостока». 

saytoday.ru

Окончание. Начало на стр. 1

Пушкарёв: пиар за наш счёт?

Выборам 8 сентября — 
пристальное внимание

На бюро крайкома КПРФ 

Окончание. Начало на стр. 1



321 – 27 августа 2013

Н айдите на этих двух фотогра-
фий, не десять различий, а все-

го одну константу, которая очень 
точно характеризует деятель-
ность на посту мэра Владивосто-
ка И.С.Пушкарёва! Правильно, вот 
она... 

Вот она работа мэра Владивостока Пуш-
карёва на фоне федеральных вливаний в го-
род накануне саммита АТЭС! Один снимок 
наш фотокорреспондент сделал в декабре 
2011 года (слева), другой — с того же ме-
ста в августе 2013 года. 

Почти за два года мэр не удосужился при-
брать придорожное свидетельство разру-
хи на улице Крыгина в районе Эгершельда. 
Мимо, подчеркнём, не раз проезжал, когда 
сдавали дорожный огрызок с асфальтом на 
Токаревский маяк. Не увидел, не заметил, 
не обратил внимание?.. И он при этом не 
устаёт раздавать обещания направо и на-
лево о строительстве автомобильной дороги 
вдоль Уссурийского залива, о своей неустан-

ной заботе по созданию комфортной жизни 
во Владивостоке, о притоке иностранных ин-
вестиций... Какие такие иностранные инве-
стиции нужны, чтобы навести элементарный 

порядок в городе, хотя бы в этом самом ме-
сте? А в других уголках города, где высоко-
поставленные чиновники никогода не быва-
ют и не видят истинной картины «комфорт-

ной» жизни владивостокцев? 
С таким мэром Владивосток никогда не 

станет чистым, уютным, зелёным. 
Юрий Егоров. Фото автора.

Ф едеральную налоговую службу 
с просьбой проверить источни-

ки финансирования «Единой России». 
Об этом рассказал корреспонден-
ту KPRF.RU секретарь ЦК КПРФ, ру-
ководитель юридической службы ЦК 
КПРФ В.Г. Соловьев.

«Недавно в СМИ появилась информация 
о том, что в Фонд поддержки «Единой Рос-
сии» перечисляют средства, в том числе ино-
странные юрлица. Это является грубейшим 
нарушением, поэтому я направил четыре за-
проса — в ГП, ФНС, ЦИК и Минюст», — ска-
зал В.Г. Соловьев.

Он отметил, что КПРФ ставит вопрос 
о прекращении незаконного финансирова-
ния и перечислении в бюджет государства 
или возвращении денег спонсорам.

В.Г. Соловьев сообщил, что в случае под-
тверждения этой информации Минюст может 

вынести предупреждение «Единой России», а 
в случае неисполнения требований — напра-
вить обращение в Верховный суд РФ с требо-
ванием приостановить деятельность или во-
обще запретить партию.

Основанием для депутатских запросов по-
служила информация, опубликованная в га-
зете «Аргументы и факты» в статье »«Золо-
то» партий, Кто финансирует российских по-
литиков?» (31 июля 2013 года), рассказал 
В.Г. Соловьев. Приводим выдержки из этой 
статьи.

Из газеты «Аргументы и факты» (31 июля 
2013 года), материал Екатерины Мирной

«До выборов в регионах чуть больше ме-
сяца. Партии, особенно парламентские, вов-
сю включились в избирательный марафон, 
а это удовольствие не из дешёвых. Откуда 
же у них такие деньги? «АиФ» провёл своё 
расследование

Недавно ЦИК обнародовал финансовые 
отчёты партий за прошлый год. Фаворитом 
по количеству собранных средств оказалась 
«Единая Россия». Партия власти заработала 
более 3 млрд 805 млн руб…

Самые внушительные деньги пришли 
в кассу «ЕР» от региональных фондов под-
держки партии. Больше всего пожертвовал 
фонд из глубоко дотационной Кабардино-
Балкарии — 33 млн. Кстати, к этим фондам 
тоже много вопросов, поскольку отчёт о сво-
ей работе и финансировании в отличие от 
партий они представлять не обязаны. Гово-
рят, что такой фонд — «прокладка», через ко-
торый поступают те деньги, которые по зако-
ну напрямую не могут идти на политическую 
деятельность.

Например, в Ярославской области мест-
ная сбытовая компания ОАО «ЯСК» с октября 
2012 г. по февраль 2013 г. перевела в фонд 
поддержки «Единой России» 55 млн руб. Вла-
дельцами ЯСК являются кипрские офшоры, 
которые напрямую в партии деньги перево-
дить не могут в связи с запретом на их ино-
странное финансирование. Кстати, отноше-
ние к этой компании имеет Виктор Рогоц-
кий, сенатор от Ярославской области, экс-

руководитель регионального отделения «ЕР».
Чуть более 10 млн внесло ЗАО «Белго-

родский цемент». Это предприятие входит 
в «Евро цемент груп» Филарета Гальчева. 
По данным «Форбс», 98% акций компании 
он контролирует через офшор Eurocement 
Holding AG. Это тоже к слову о запрете на 
иностранное финансирование политических 
партий... Кстати, именно Гальчеву принадле-
жит тот самый «Пикалёвский цемент», кон-
фликт вокруг которого в своё время привлёк 
внимание лично Путина.

Но больше всего денег пожертвовало на 
нужды партии власти ООО «Мытищинская 
база нефтепродуктов». Перевело от щедрот 
своих аж 50 млн, но по закону больше 43,3 
млн нельзя, так что сдачу пришлось вернуть. 
10 млн в прошлом году на счета партии пере-
вёл один из производителей БАДов.

По закону, следить за финотчётами пар-
тий должна ЦИК. Правда, как неофициаль-
но признаются сотрудники комиссии, провер-
ка каждого годового отчёта партии идёт по 
формальным признакам: реквизиты юрлиц, 
суммы, и… всё. А глубже копать нет возмож-
ности и, наверное, желания…». 

Алексей Брагин. KPRF.RU

Вот так мэр Владивостока и работает...

...А если копнуть глубже?
«Единую Россию» проверят на возможность 
финансирования из-за рубежа

8 сентября 2013 года - выборы!

У льяновская область. В списках 
кандидатов в депутаты от пар-

тии-обманки «КПСС» — умершая 
женщина. 

Депутат Законодательного Собрания Улья-
новской области А.Л.Кругликов направил де-
путатский запрос прокурору Ульяновской об-
ласти С.А. Хуртину в связи с включением в из-
бирательный список партии «КПСС» на выбо-
рах в местный региональный парламент умер-
шей женщины. Ранее мы уже сообщали: эта 
же умершая женщина фигурирует в избира-
тельных списках от вышеназванной «партии-
обманки» и в других регионах. Факт сам по 
себе возмутительный и циничный. 

Депутатский запрос
Уважаемый Сергей Анатольевич!
Постановлением Избирательной комисси-

ей Ульяновской области № 31/314-5 от 12 
июля 2013 года зарегистрирован список изби-
рательного объединения политической партии 

«Коммунистическая партия социальной спра-
ведливости» для участия в выборах депута-
тов Законодательного Собрания Ульяновской 
области.

В список в качестве кандидата в депута-
ты по Чердаклинской территориальной груп-
пе № 9 включена гражданка Пешкина Раиса 
Александровна, 21.02 1937 года рождения, 
место жительства — Курск. 

14 августа 2013 года в Интернете, со ссыл-
кой на издание «Смоленская неделя», появи-
лась информация, что по данным УФМС по 
Курской области, жительница Курска Раи-
са Александровна Пешкина, родившаяся 21 
февраля 1937 года, снята с регистрационно-
го учёта 19 февраля 2013 года в связи со 
смертью.

В пакете документов, представленных из-
бирательным объединением политической 
партии «Коммунистическая партия социаль-
ной справедливости» в Избирательную комис-
сию Ульяновской области, имеются:

— заявление о согласии баллотироваться 
кандидатом в депутаты Законодательного Со-
брания Ульяновской области Пешкиной Раисы 
Александровны, подписанное 17 июня 2013 
года (зарегистрировано Избиркомом Ульянов-
ской области 30 июня 2013 года за № 549);

— справка о членстве в «Коммунистической 
партии социальной справедливости» г-ки Пеш-
киной Раисы Александровны от 17 июня 2013 
года за подписью председателя правления по-
литической партии «Коммунистической партии 
социальной справедливости» В.В.Артёмова ;

— справка о работе Пешкиной Раисы Алек-
сандровны в политической партии «Коммуни-
стическая партия социальной справедливо-
сти» в должности «Заместитель начальника 
регионального отдела с 12 апреля 2013 года 
по настоящее время», за № 20/18 от 17 июня 
2013 года за подписью В.В.Артёмова;

— справки о доходах и имуществе (3 вида) 
— все от 17 июня 2017 года;

— ксерокопия паспорта Пешкиной Раисы 
Александровны.

Учитывая, что один и тот же список для 
участия в выборах депутатов законодатель-

ных (представительных) органов власти от 
«Коммунистической партии социальной спра-
ведливости» зарегистрирован избиркомами 
в ряде регионов Российской Федерации, нали-
цо признаки крупномасштабного мошенниче-
ства на уровне руководящих органов этой пар-
тии. Причастен к этой афере и лично её пред-
седатель В.В.Артёмов, который, проживая 
в Москве, также выдвинут кандидатом в де-
путаты Законодательного Собрания Ульянов-
ской области по территориальной группе № 1.

Прошу возбудить уголовное дело по при-
знакам мошенничества (изготовление и пред-
ставление в официальные органы подложных 
документов от имени умершего человека с це-
лью достижения политической выгоды).

Прошу осуществить полномасштабную 
проверку всех представленных избиратель-
ным объединением «Коммунистическая пар-
тия социальной справедливости» документов 
на всех кандидатов в депутаты от этой партии, 
поскольку не исключено, что в списке присут-
ствуют и иные «мёртвые души». Возникает во-
прос о начислении им заработной платы и от-
числениях в социальные фонды.

Умерших — в депутаты

Для вынесения вотума недоверия Госду-
ма должна заручиться минимум 226 голо-
сами депутатов. Без поддержки фракции 
«Единой России» коммунистам не обойтись. 
Член комитета Госдумы по конституцион-
ному законодательству и государственно-

му строительству единоросс Дмитрий Вят-
кин сказал «Газете.Ru», что поддержка по-
добной инициативы исключена. По его мне-
нию, этот вопрос даже в повестку дня ста-
вить не надо.

«Эта инициатива больше носит шумо-
вой характер. Подобными пиар-акциями ни 
одна проблема не решается. У нас и так бу-

дет очень напряженная повестка на осен-
нюю сессию», — пояснил Вяткин. Напом-
ним, согласно Конституции, выражение Ду-
мой недоверия правительству РФ должно 
быть также поддержано президентом.

Депутат-коммунист Анатолий Локоть напо-
минает, что общественные инициативы, со-
бравшие в течение года в свою поддерж-
ку 100 тыс. голосов, должны выноситься 
на обсуждение правительства, а затем Гос-
думы (это была инициатива Владимира Пу-
тина). «Миллион — это десять раз по 100 
тыс.», — замечает он. Однако инициатива 
об отставке правительства не подпадает 
под разрешенные. Запрещены инициати-
вы, противоречащие Конституции и нормам 
международного права, а также инициати-

вы, которые, согласно закону, нельзя выне-
сти на референдум: это вопросы, в частно-
сти, связанные с прекращением полномо-
чий президента и Госдумы, избранием или 
отставкой лиц, замещающих госдолжности.

Вадим Соловьев не считает, что обсужде-
ние в Госдуме вопроса об отставке кабине-
та министров бессмысленно, учитывая, что 
единороссы публично не поддержат комму-
нистов. «Рано или поздно это даст свои пло-
ды, это нацелено на формирование обще-
ственного мнения, мобилизует протестный 
электорат», — полагает коммунист.

Заметим, что в Приморье свои требо-
вания за отставку правительства к нача-
лу текущей недели подписали уже более 
10000 человек.

Этого требуют уже 700 тысяч россиян

Правительство 
Медведева — в отставку!
Окончание. Начало на стр. 1
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Амур грозит затоплением
Уровень воды в Амуре близ Хабаровска 

приближается к отметке в 7 метров. В самом 
краевом центре в зоне затопления рискуют 
оказаться производственные цеха и админи-
стративные здания в районе РЭБ флота, сооб-
щает ГУ МЧС России по Хабаровскому краю.

«По предварительным данным, в зону под-
топления в г. Хабаровске могут попасть жи-
лые дома, административные здания и произ-
водственные цеха в районе РЭБ флота, - гово-
рится в сообщении. - Кроме этого, возможны 
подход воды по следующим участкам дорог: в 
районе РЭБ флота между улицами Оборонная 
и Шевчука; на пересечении улиц Пионерская 
и Кубяка; между улицами Кубяка и Выставоч-
ной; в районе железнодорожного перекрест-
ка в районе улиц Павла Морозова и Богаче-
ва; на пересечении улиц Павла Морозова и 
Индустриальной».

Напомним, что сложная гидрологическая 
обстановка в связи с паводком на Амуре сло-
жилась в Хабаровском крае. В связи с этим в 
регионе объявлен режим чрезвычайной ситу-
ации федерального масштаба. 

При обыске вынесли почти 
тонну документов

Крупномасштабные оперативно-розыск-
ные мероприятия проведены сотрудниками 
Главного управления МВД России по Дальне-
восточному федеральному округу  на Сахали-
не. Поводом для этого стала оперативная ин-
формация, наработанная сотрудниками опе-
ративно-разыскной части по борьбе с наибо-
лее опасными преступлениями экономической 
направленности и противодействию корруп-
ции главного управления.

Как сообщил заместитель начальника поли-
ции ГУ МВД России про ДФО Александр Разин, 
полицейским дальневосточного главка стало 
известно о возможном совершении ряда пре-
ступлений экономической направленности ру-
ководством ОАО «Корсаковский морской тор-
говый порт».

В офисных помещениях предприятиях, а 
также компаниях, принадлежащих гендирек-
тору, председателю совета директоров и дру-
гим руководителям порта, проведены осмо-
тры  и изъято большое количество докумен-
тов финансово-хозяйственной деятельности 
на бумажных и электронных носителях. Об-
щее количество изъятого едва вместилось в 
67 мешков, общим весом около 900 кг. В на-
стоящее время проводится исследование, по 
результатам которого будет принято процес-
суальное решение.

Как рассказала агентству депутат Саха-
линской областной Думы Галина Подойнико-
ва, ее периодически удивляли доходы Корса-
ковского порта и, в частности, его гендирек-
тора Андрея Каменева. К слову, руководитель 
ОАО «Корсаковский морской торговый порт» 
Андрей Каменев в настоящее время является 
депутатом облдумы, работающим без отрыва 
от своей основной деятельности и членом ко-
митета по экономическому развитию. Соглас-
но задекларированным доходам за 2012 год, 
депутат и генеральный директор предприятия 
заработал более 12,5 млн рублей.

Полёт закончился трагедией
Легкомоторный самолет Як-52, принад-

лежащий ДОСААФ РОСТО Алданского райо-
на, в ходе показательных выступлений упал 
в 10 километрах от города Томмота в Якутии. 
На месте падения самолета проходил фести-
валь «Берег радости». В самолете находился 
один человек – пилот, который погиб. На зем-
ле получили травмы два человека: девушка 
18-ти лет и мужчина 53-х лет, находившиеся 
на берегу. Пострадавшие доставлены в боль-
ницу города Томмота, сообщает пресс-служба 
ГУ МЧС РФ по Республике Саха (Якутия). 
Это не первая трагедия, связанная с самоле-
тами в Якутии. В минувшую пятницу, 17 авгу-
ста, самолет АН-2 произвел вынужденную по-
садку в Республике Саха (Якутия), после чего 
воздушное судно загорелось и сгорело полно-
стью. К счастью, пассажиры и члены экипа-
жа успели покинуть самолет и не пострадали.

По материалам информагентств.

Окраина — 
Дальний Восток

Пропаганда неолиберальных реформ 
в России всегда идет по одной и той 

же схеме.
Сначала нам рассказывают — долго, под-

робно и, по большей части, правдиво — о пло-
хом состоянии той или иной отрасли, о её мно-
гочисленных проблемах и явной неэффектив-
ности. Потом в общих словах заявляют о том, 
что назрело реформирование соответствующей 
сферы. После чего публике предлагается серия 
мер, не имеющих совершенно никакого отно-
шения к перечисленным проблемам, но заяв-
ляется, что именно эти реформы жизненно не-
обходимы, чтобы исправить положение. Како-
ва связь между реформами и проблемами, как 
конкретно они помогут улучшить ход дел, никог-
да не сообщается.

После каждой серии реформ ситуация в пре-
образуемой сфере не только не улучшалась, а 
напротив, становилась резко хуже, поскольку 
старые проблемы никуда не девались, но к ним 
добавлялись новые, порожденные уже действи-
ями реформаторов. Это, конечно, в том случае, 
если объект реформирования не уничтожался 
полностью в процессе его «спасения», как случи-
лось со многими отраслями отечественной про-
мышленности (в первую очередь, высокотехно-
логичными). После этого реформаторы, как пра-
вило, признавали провал, даже соглашались со 
многими высказываниями критиков, только в ка-
честве ответа на сложившуюся ситуацию пред-
лагали новую серию реформ в том же самом 
направлении — «более радикальных и последо-
вательных». А мнения критиков, которые много-
кратно оказывались правы, по-прежнему игно-

рировались или осмеивались, хотя задним чис-
лом сама же либеральная публика как ни в чем 
ни бывало заимствовала формулировки своих 
оппонентов. Достаточно вспомнить, как выра-
жение «олигархический капитализм» перекоче-
вало из левой публицистики в либеральную про-
паганду после того, как подтвердился прогноз 
левых экономистов относительно перспектив 
приватизации.

Цикл реформирования бесконечен и может 
быть оборван только уничтожением объекта 
реформ.

Катастрофа повторялась нередко по второму, 
а иногда и по третьему разу.

К несчастью для реформаторов, общество, 
уже привыкшее к подобной демагогии, начало 
вырабатывать к ней иммунитет. Что и обнаружи-
лось в истории с предложенной правительством 
реформой Российской Академии Наук.

В самом деле, каким образом стотысячная 
пожизненная стипендия академикам позволит 
повысить уровень цитируемости их работ в за-
рубежной научной прессе? Почему объедине-
ние Академии наук с сельхозакадемией увеличит 
авторитет исследовательского сообщества? Ка-
ким образом передача собственности РАН спе-
циальному госагентству будет способствовать 
омоложению состава Академии Наук? Почему 
прямое назначение директоров исследователь-
ских институтов министерством поможет укре-
пить самостоятельность академии по отноше-
нию к правительству?

Всё это выглядит странно и дико, но только 

до того момента, когда мы понимаем, что у ре-
формы есть на самом деле собственная логи-
ка и совершенно ясные, четкие цели — толь-
ко эта логика и эти цели не могут быть провоз-
глашены публично. Целью приватизации в свое 
время было не повышение эффективности про-
мышленности или её модернизация, а просто 
передача предприятий в частные руки. На дан-
ном этапе целью реформы РАН является свер-
тывание государственного финансирования, от-
каз правительства от поддержки фундаменталь-
ной науки, ликвидация соответствующих учреж-
дений и реализация принадлежавших им зда-
ний на рынке недвижимости. И как только мы 
перестанем думать о происходящем в академи-
ческих категориях, перейдя к категориям спе-
кулятивного рынка, всё тут же становится на 
свои места. Ведь коль скоро речь идет о массо-
вых увольнениях, закрытии научных программ, 
ликвидации институтов и приватизации их соб-
ственности, то сразу станет ясно, что назначен-
ные министерством кризисные менеджеры дей-
ствительно справятся с этой задачей лучше, чем 
академическое начальство, которое, как бы ни 
было оно коррумпировано, обременено связями 
в научной среде, обязательствами перед колле-
гами, репутационными ограничениями, а порой 
ещё и остатками совести. 

И легко понять, почему те самые либераль-
ные публицисты, которые нам постоянно вну-
шают, что государство никогда, нигде и ни при 
каких обстоятельствах не может эффектив-
но управлять, теперь с пеной у рта доказыва-
ют, что отъем имущества у Академии и пере-
дача его в управление специального госагент-

ства (не имеюще-
го никакого отно-
шения к научным 
изысканиям) рез-
ко повысит эф-
фективность. Про-
тиворечие здесь 
лишь кажущееся, 
ведь единственная 
функция, которую 
либеральная мысль 
действительно го-
това без колеба-
ний доверить пра-
вительству, состоит 
именно в привати-
зации госсобствен-
ности. Именно под 
эту функцию и соз-
дается соответ-
ствующее агент-
ство. И нет сомне-

ния, что оно с такой работой отлично справится.
Постоянно повторяющаяся история с рефор-

мами уже достаточно знакома общественности, 
чтобы возникали сомнения в направленности 
проводимых мер и их неизбежных результатах. 
Но у тех, кто ещё сомневается, есть возмож-
ность взглянуть на опыт соседней Грузии, где 
в точности такая же реформа уже была прове-
дена несколько лет назад. Совпадение настоль-
ко полное, вплоть до деталей, что возникает 
вопрос, не был ли российский проект просто 
тупо списан с грузинского. Или у них есть об-
щие авторы?

В результате грузинской реформы все иссле-
довательские институты в стране были закрыты, 
все здания проданы, а сами академики, согла-
сившиеся на получение отступного в виде вы-
сокой, по местным понятиям, пожизненной сти-
пендии, превратились в сообщество уважаемых 
пенсионеров. Как помогла эта реформа решить 
проблему низкой цитируемости грузинских уче-
ных? Очень просто и очень радикально — нау-
ки больше нет, публикаций нет. А раз нет публи-
каций, то и нет больше проблемы с низким уров-
нем цитируемости.

Разумеется, российским властям далеко до 
рыночного радикализма Михаила Саакашви-
ли. Да и страна у нас немного больше, чем Гру-
зия. Поэтому институты закроют не все, а толь-
ко часть. Разгром исследовательских центров 
будет проводиться именно в форме оптимиза-
ции, укрупнения и слияния. О чем, кстати, не-
давно проговорился один из идеологов рефор-

мы, Константин Сонин, признавшийся, что чис-
ло институтов должно резко сокращаться. То же 
относится и к вузам, к кафедрам. Эффектив-
ность исследовательской работы либеральный 
экономист логично сводит к умению заработать 
деньги, а тех, кто этого не умеет, надо закры-
вать. В итоге, конечно, у нас останется несколь-
ко крупных, очень престижных и безумно доро-
гих «национальных исследовательских центров», 
вся деятельность которых сведется к тому, что-
бы доказывать, что вопреки инсинуациям крити-
ков и прогнозам злопыхателей, «российская нау-
ка жива». Как они будут работать, мы примерно 
уже представляем себе по деятельности Скол-
ково и корпорации «РосНано». Можно прово-
дить международные конференции, оплачивая 
роскошные гостиницы и банкеты, выплачивать 
баснословные гонорары за лекции, субсидиро-
вать бизнесу исследования, которые он в про-
тивном случае всё равно бы провел за свой счет, 
приглашать иностранных звезд, а главное, зани-
маться пиаром, пиаром и ещё раз пиаром.

Такую же историю мы могли недавно наблю-
дать уже на примере высшего образования, ког-
да создавали федеральные университеты, гро-
мя региональные вузы. Нам обещали, что за 10 
лет эти новые университеты войдут в топ миро-
вого рейтинга. Большая часть отведенного вре-
мени уже прошла, а про провозглашенную цель 
предпочитают скромно не вспоминать. Никако-
го прорыва в научных исследованиях не случи-
лось, не улучшилась подготовка кадров, вузов-
ская наука по-прежнему отстает от академиче-
ской. Но зато реформа сопровождалось разгро-
мом устоявшихся вузовских коллективов, сери-
ей «слияний и поглощений», в ходе которых ре-
гиональное образование потеряло значительную 
часть своего и без того скромного потенциала.

Авторы песенки“Гоп-Стоп РАН» выразили ре-
альную программу гораздо лучше полнее и чет-
че, чем защитники и даже многие критики ре-
формы, безуспешно пытающиеся доказывать 
чиновникам, что проводимые ими мероприятия 
нанесут вред науке, не приведут к обещанным 
результатам и вообще нелогичны. Эти доводы 
и увещевания сами по себе нелепы и абсурдны, 
поскольку обо всём этом чиновники и идеологи 
реформы знают гораздо лучше самих ученых. 
Единственная проблема «реформаторов» состо-
ит в том, что они не могут позволить себе быть 
до конца откровенными.

В результате, обнаруживается очевидная аб-
сурдность проекта и явное отсутствие какой-ли-
бо связи между предлагаемыми преобразовани-
ями и реальными проблемами. Обставленная та-
ким образом реформа РАН вызвала обществен-
ное возмущение в таких масштабах, что этого 
не смогли игнорировать даже либеральные экс-
перты, принимавшие непосредственное участие 
в формировании концепции реформы. 

Те самые люди, с которыми на протяжении 
нескольких лет министерские начальники обсуж-
дали и прорабатывали концепцию реформы, се-
годня, в отчаянной попытке спасти лицо, нео-
жиданно появляются в рядах её критиков (как 
было, впрочем, и в случае со введением ЕГЭ). 
Другое дело, что их критика звучит довольно 
своеобразно. Мы видим как Михаил Гельфанд, 
Константин Сонин и им подобные заполоня-
ют информационное пространство путаными 
интервью и заявлениями, пытаясь усидеть на 
двух стульях, мешая защиту проводимой поли-
тики с упреками в адрес безымянных аппарат-
чиков, которые что-то где-то напутали. Они гото-
вы признать как минимум сомнительным тезис 
о том, что чиновники Минобразины будут управ-
лять исследовательскими центрами лучше, чем 
академические работники, но тщательно избе-
гают разговора о сути дела. Ведь вопрос стоит 
сегодня не об улучшении или ухудшении систе-
мы управления, а о ликвидации академических 
структур и сообществ как таковых.

Никакой промежуточной позиции, увы, быть 
уже не может. Мы действительно стоим у по-
следнего рубежа. Или российская наука сохра-
нится, или она будет уничтожена. То, что они 
называют «реформированием», на деле есть 
смертный приговор. Не только науке. Это при-
говор стране.

Алексей Ничукин, «Рабкор.ру»

У последнего рубежа
Или российская наука сохранится, или она будет уничтожена

Приговор стране 
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Еду по Владивостоку. (Да и в дру-
гих городах то же самое, — что 

в Москве, что в Питере, что в Вол-
гограде). Смотрю на город, на дома, 
на первые этажи, на вывески. И пе-
рестаю понимать — в какой я стра-
не. SONY, YOKOGAMA, TOYOTA, VOLVO, 
ERICSSON, NOKIA, SAMSUNG … Пере-
чень длинный. Да так прямо — все ан-
глийскими буквами. Даже без русских 
дублеров. Есть и другие названия — 
вроде бы русскими буквами. ПАКТОР, 
ПСОРИАЗА (даже до такой глупости — 
сам видел). А вот и детский клуб 
«Аструм — Арт». Если даже я с трудом 
понимаю к чему тут аструм, почему 
арт — то, к чему ребенок приучается?

Смотрю кинофильмы: русская точная ко-
пия по сценарию Рэмбо. Как моя бабка из 19 
века говорила: куда конь с копытом, туда и рак 
с клешней. Мы так просто соглашаемся, что 
мы не самостоятельный конь, а рак? Телепере-
дачи : Миллионер и т.п. Все — копии зарубеж-
ных сценариев и схем. Смотрю кинофильмы: 
даже титры оформляются в точности как в гол-
ливудском ширпотребе. Смотрю рекламу — 
вроде по русски говорят, а губы-то по англий-
ски шевелятся — западные ролики даже пере-
снять не удосужились, так дублировали кое-как.

Смотрю на товары в детских магазинах. Рус-
ский (российский) карандаш уже не найдешь. 
Куклы с русской (российской) сутью, то ли име-
нем, то ли внешностью. Компьютерной игры.

Смотрю на авиатехнику в аэропорту: само-
леты и обслуживающие машины приспособле-
ния. Ни одной отечественной машины уже не 
увидишь. Слушаю в самолете объявления эки-
пажа. Куда летим, на какой высоте и т.п. Летим, 
на внутреннем рейсе, например, в мой родной 
сибирский город. В что ни на есть — глубинку. 
И дубль объявлений на английском языке. Ко-
ряво, по бумажке, но на английском.

Что-то я не слышал на американских само-
летах внутренних линий русского (или даже не-
мецкого дублирования). Не говоря уже о китай-
ском или японском.

Что это за явление? Это ведь не случай-
ное локальное явление. Типа того, что какой-
то балбес русофоб производитель кукол там 
барби и грету с эльзой полюбил. Дело гораздо 
масштабнее. Примеров тому слишком много. 
Слишком системно это все выглядит.

Я бы назвал это проблемой деидентифика-
ции, цивилизационной дерусификации, как со-
ставных частей большой программы десувере-
низации и снижения геополитических потенци-
алов российского государства.

Конечно, это не случайно, а системно. Стра-
тегия десуверенизации России разработана 
в 90-е годы. Она имеет много подразделов. 
Выше перечислены только некоторые. Это де-
русификация в поле русского языка и традици-
онной культуры.

Даже в конституции записано, что в России 
существуют множество (внимание!) государ-
ственных языков. Не один и обязательный для 
русской (российской) державы государствен-
ный русский язык — а множество. Это куль-
тура внешней уличной рекламы и вывесок — 
объявлений. Это кино-видео и иная развлека-
тельная продукция. Не просто замещение ино-
странной. Но и замещение наших традицион-
ных российских культурно-медийных, культурно-
издательских, культурно-выставочных, культур-

но-кино-видео образцов на суррогаты-подобия 
американских.

Это ставшее практически экономическим 
нонсенсом ожидание внешних инвестиций 
и инвесторов, которым чуть-чуть вот только не-
кий «климат» изменить и хлынут. Уже которое 
десятилетие происходит отток капитала ( в го-
довом исчислении на этот год по нашим оцен-
кам под 100 миллиардов долларов), а все за-
клинания — внешние инвестиции, внешние ин-
вестиции. И ладно бы. Бог с ними, пусть внеш-
ние, деньги не пахнут. Но их нет! Но идет от-
ток капитала, т.е. финансовая «дойка» страны. 
При этом на фоне ожиданий внешних инвести-
ций самое поразительное и опасное, губитель-
ное для развития страны — это уничтожение 
собственных российских инвестиций. Демоне-
тизация финансовой системы страны на трил-
лионы долларов в эквиваленте. Экономически 
необоснованная ставка рефинансирования ЦБ 
РФ на уровне выше инфляции — полный нон-

сенс. Нет другой такой страны с такой ставкой. 
Председатель ЦБ сменился, а политика удуше-
ния развития не изменилась. Значит управля-
ет кто-то иной. Даже не президент, наверное. 
Иначе — зачем бы он председателя ЦБ менял, 
если предыдущий делал все правильно и успеш-
но? Иначе, зачем бы он Фурсенко на Ливано-
ва менял, если управление в образовании все 
также по признаку «маразм» ( в смысле пораз-
ительного несоответствия задачам развития) 
крепчает.

Зачем в ВТО вступили? Очевидно и на по-
верхности — чтобы еще больше интегриро-
ваться в мировую экономику. А зачем? Неза-
долго до вступления в ВТО Путин сказал, что 
«принесет вступление в ВТО пользу или вред 
стране — это фифти-фифти». Т.е. пошли на 
риск в 50%. Невероятный риск. На уровне 
авантюры. И вот уже результаты. Значитель-
ный экономический ущерб отечественному 
производству, селу, в частности. Идет дальней-
шее нарастание импортизации рынков Рос-
сии. Все больше наклеек на товарах всех ти-
пов «Сделано не в России». А это значит — 
если куплено в России — то поддержаны ра-
бочие места за рубежом. Это значит, что до-
бавочная стоимость вывезена из России. Это 
значит, что за счет России развиваются иные 
страны. Тут уже возникает понимание, что ан-
глийский дубль объявлений в самолетах — толь-
ко маленькое звено в большой цепи. Цепи или 
можно сказать — цепей для России.

Честно скажу — искал и ищу позитивные 
моменты в описанной антинациональной док-
трине, политике и практике. Контрроссийской 

практике. Ну не может так быть, что абсолют-
но и тотально все это было настроено против 
интересов России. Что-то находится. Например, 
качество потребительских товаров. Именно 
этот тезис чаще всего применяют для оправ-
дания экономической десуверенизации России.

Автомобили, мебель, электроника, одежда. 
Потребителю же хорошо! На самом деле это 
спекуляция, попросту об-
ман. Ибо жизнь потреби-
теля сложнее, чем только 
акт потребления. Точнее 
есть потребители, для ко-
торых их миллиарды дей-
ствительно оправдыва-
ют подобный ход рассуж-
дений. Но если говорить 
о большинстве населе-
ния страны, то для него 
дело обстоит иначе. Если 
говорить о национальной 

безопасности страны, то для нее дело обсто-
ит иначе.

Экономические сосуды потребления и про-
изводства всегда сообщаются. Откуда россий-
ский потребитель берет средства для покупок? 
Большинство из оплаты труда. Но для этого 
должно быть рабочее место и высокая, равно-
весная экономическая зарплата. А его — про-
изводящего рабочего места — становится не 
больше, а меньше. Сервисного больше, а про-
изводящего меньше. Сервис — материальных 
благ не производит. И если дело дойдет (к чему 
оно по прогнозам и реконструкции планов ми-
рового жандарма в отношении России и идет) 
до внешней блокады, то ни кушать, ни лечить-
ся будет нечем. А это вопрос уже националь-
ной безопасности. Вот куда доводит цепочка 
от американизмов с объявлениями в самоле-
тах и игрушками. И это конечно — политика, 
система.

А зарплата — в разы ниже равновесной, но 
зато из либеральных кругов все время, и вновь 
сейчас, раздается: слишком высока. Опережа-
ет якобы рост производительности труда. Не 
буду вдаваться в доказательства лживости та-
ких утверждений (может быть ошибочности) 
, это сделано в моей книге «Об инфляции не 
по Кудрину». Главное, что именно официаль-
ная политическая ставка на частный и ино-
странный капитал ответственна за то, что труд 
недооплачен, а доходы частного собственни-
ка, в том числе те самые, вывозимые из стра-
ны, завышены. И дисбаланс тут не на процен-
ты — в разы. Поэтому речь идет не о недомыс-
лии, речь идет о системе. Эта политика глубо-

ко, принципиально противоречит националь-
ным интересам России.

Есть ли проект, план, управленческая воз-
можность развернуть описанную ситуацию на-
встречу российским интересам и жизненно-
важным потребностям большинства населе-
ния? Навстречу и потребителям и российским 
предпринимателям, которые живут и хотят 

жить в России, хотят развития и честного биз-
неса? Конечно есть.

Это по сути противостоящая либе-
ральной политике полуколониального 
растаскивания,опускания и десуверенизации 
страны экономическая доктрина.Под доктри-
ной у нас понимается не концепция и только 
принцип, а управленческое содержание. Отве-
ты на вопрос что делать с монетизацией, нало-
гами, оплатой труда, инвестициями, инноваци-
ями, финансами, трудом и рентой, внешнетор-
говым балансом и т.д.

План оздоровления экономики и финансов 
страны есть. Он не догматичен по принципу : 
делаем наоборот. Он исходит из другого прин-
ципа и системы: делаем оптимальным для успе-
ха страны образом. Не страдаем при этом док-
тринерством красного или белого цвета, а чет-
ко формулируя наш ценностный выбор, цель 
развития — находим средства для оптималь-
ного решения многоцелевых задач. Этот под-
ход требует квалификации. Он не только для 
лозунгов. Так что для новой властной государ-
ственно управленческой политики, которая на-
ступит обязательно, портфель управления уже 
подготовлен. Он, конечно, требует развития 
и обновления, чем мы занимаемся, и готовы 
работать с заинтересованными институтами, 
бизнесменами, политическим организациями 
над ним и дальше.

Нам понятно, что конкретно делать в зако-
нодательном и управленческом плане и с деру-
сификацией страны, вывесками, куклами и про-
чим низкопоклонством и фактической програм-
мой культурной десуверенизации России.

При заинтересованности практических по-
литиков и руководителей мы готовы предоста-
вить, доработать, разработать проекты норма-
тивно-правовых документов, программ и пла-
нов для их практического принятия. Хоть на 
уровне Государственной Думы, хоть для прези-
дента страны. Нашлась бы воля.

Дневник Степана Сулакшина.

Мы ещё 
страна или 
уже штат?

 ...Туда и рак с клешнёй

В  августовских квитанциях отражен 
норматив на общедомовые нужды, 

установленный департаментом по тари-
фам Приморья с 1 июля

Согласно постановлению департамента по та-
рифам Приморского края № 39/49 от 26 июня 
2013 года с 1 июля 2013 года на территории 
региона введен норматив потребления горяче-

го водоснабжения на общедомовые нужды (ОДН 
на ГВС). Он составил 0,02 кубометра на 1 ква-
дратный метр общей площади помещений, вхо-
дящих в состав общего имущества в многоквар-
тирном доме (МКД).

В общую площадь помещений, входящих 
в состав общего имущества в МКД в соответ-
ствии с Постановлением Правительства РФ 

№ 344 от 16 апреля 2013 года, входят межк-
вартирные лестничные площадки, лестницы, ко-
ридоры, тамбуры, холлы, вестибюли, колясочные, 
помещения охраны (консьержа) и иные помеще-
ния, не принадлежащие отдельным собственни-
кам, согласно сведениям в паспорте МКД. Чер-

даки и подвалы сюда не относятся.
Отметим, что жители, не имеющие 

в квартирах индивидуальных прибо-
ров учета ГВС, будут рассчитываться 
за горячую воду по нормативу на ин-
дивидуальное потребление плюс ОДН. 
Те, в чьих квартирах счетчики установ-
лены, будут платить по их показаниям 
плюс ОДН, но не выше нормативных 
значений.

Применительно к домам с общедо-
мовыми приборами учета (ОДПУ) по-
явилось новое понятие — сверхнор-
мативный ОДН. Он может возникнуть, 
если расход горячей воды по общедо-

мовому счетчику больше, чем сумма начисле-
ний по всем квартирам с учетом ОДН. Сверх-
нормативное потребление оплачивает из соб-
ственных средств управляющая организация, 
если иной порядок не определен собранием 
собственников.

Оплачивать горячую 
воду приморцы 
будут по-новому
Придется привыкать и к новому 
понятию — «сверхнормативный ОДН»

ЖКХ — живи, как хочешь... 
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Бунтующий Египет
Ситуация в Египте накаляется с каждым 

днём — улицы Каира уже гораздо больше на-
поминают зону боевых действий, нежели столи-
цу государства. Только в течение последних че-
тырёх дней в Египте погибло более четырёхсот 
человек, а страна охвачена волнениями. Осо-
бенно тревожным симптомом стоит считать на-
падения исламистов на коптские христианские 
церкви — при том, что Египет всегда считался 
толерантной страной, где мусульмане и христи-
ане мирно сосуществовали. 

Тревогу о положении христиан в сегодняш-
нем Египте, где не утихают волнения, высказал 
Папа Римский Франциск. За минувшие дни на-
падениям подверглись более полусотни старых 
коптских церквей — об этом рассказал епископ 
Ангелос, глава Коптской православной церкви 
в Великобритании (уроженец Каира). Как сооб-
щает NBC News, более всего пострадали Цер-
ковь Воскресения неподалёку от долины пира-
мид в Гизе и Храм Архангела Михаила близ Ка-
ира. Внутри церквей всё сожжено, статуи пова-
лены на пол, а священные тексты и иконы пре-
вращены в мусор. Сообщается, что нападения 
на коптские церкви начались после того, как 
сторонники свергнутого президента Мохаммеда 
Мурси были изгнаны из своего лагеря в Каире.

«Нас было всего шесть человек, а их — око-
ло тысячи, когда они напали, - цитируют СМИ од-
ного из пострадавших во время нападения коп-
тов. – Они были вооружены: коктейли Молотова, 
ножи... Мы убежали. Они бросали в нас камни, 
кто-то пострадал от этого».

На стенах осквернённых церквей теперь 
красуются граффити с призывами вроде «Ис-
ламский Египет!» и «Сиси — убийца!» (имеется 
в виду Абдель Фаттах аль-Сиси, главнокоманду-
ющий египетской армией).

Толпа в Индии 
захватила в заложники 
сотрудников станции

На станции Дхмара на северо-востоке Ин-
дии разгневанная толпа захватила в заложни-
ки шестерых или семерых сотрудников желез-
нодорожной станции, на которой поезд пере-
ехал толпу из 37 человек. Об этом сообщает 
Hindustan Times.

Поезд не должен был останавливаться на 
станции и получил «зеленый свет», однако в это 
время из другого поезда выходили паломники, 
направлявшиеся в индуистский храм, посвя-
щенный богине Катияни. В результате, погибли 
30 женщин, трое детей и четверо мужчин, что 
вызвало гнев со стороны паломников и местных 
жителей, обвинивших в трагедии администра-
цию железной дороги. Толпа подожгла поезд, 
избила машиниста, напала на сотрудников по-
лиции и захватила в заложники служащих стан-
ции, что парализовало работу железной дороги.

14-я страна однополого мира
Новая Зеландия стала 14-й страной в мире, 

где разрешены однополые браки.
Островное государство давно готовилось к 

этому решению. В 1986 году там отменили уго-
ловную ответственность за гомосексуализм. За-
тем с 2005 года начал действовать граждан-
ский институт однополых союзов. Наконец, в 
апреле новозеландские парламентарии проголо-
совали за полную легализацию однополых бра-
ков. Уже вчера новым правом воспользовались 
около десятка пар.

Первый шаг к узакониванию однополых от-
ношений в мире был сделан в 1994 году на Ка-
ирской конференции ООН по народонаселению 
и развитию. Там утвердили «Программу дей-
ствий по регулированию населения». Ее девя-
тый пункт закрепил равноправие и равноцен-
ность разных типов половых союзов, включая 
однополые. Первой страной, закрепившей та-
кую форму семьи на практике, стали Нидерлан-
ды в 2001 году. Впоследствии к ним присоеди-
нились Бельгия, Испания, Канада, ЮАР, Норве-
гия, Швеция, Португалия, Исландия, Аргентина, 
Дания, Франция и Уругвай. 13 из 26 штатов 
Бразилии также признали однополые союзы, 
однако парламенту еще предстоит выработать 
соответствующее законодательство.

Елизавета II одобрила закон, разрешающий 
однополые браки в Британии. Закон вступит в 
силу летом 2014 года.

По материалам информагентств.

Пульс планеты Грязные политтехнологии

Сегодня каждый коммунист должен 
понимать, что между агитацией на 

выборах и работой с людьми есть боль-
шая разница: в одном случае мы го-
ворим, что голосуйте за КПРФ и за 
её кандидатов, а в другом случае мы 
предлагаем принять наши ценности 
как свои — и это куда более глубокая 
и более важная задача в деятельности 
партии.

Сущность этой разницы заключается в том, 
что различают два вида воздействия на людей: 
убеждение и внушение. Они различны тем, что 
в то время как словесное убеждение обыкно-
венно действует на другое лицо силой своей 
логики и непреложными доказательствами, то 
внушение, как и подражание, действует путём 
непосредственного прививания психических со-
стояний, т.е. идей, чувствований и ощущений, 
не требуя вообще никаких доказательств, не 
нуждаясь в логике. 

Оно действует прямо и непосредственно на 
психическую сферу другого 
лица путём приказа или уго-
вора, путём жестов, мимики, 
движений и знаков или симво-
лов иного рода. Поэтому вну-
шение представляет собой го-
раздо более распространён-
ный и нередко более могу-
щественный фактор, нежели 
убеждение. Последнее может 
действовать только на лиц, об-
ладающих здравой и сильной 
логикой, тогда как внушение 
действует не только на лиц 
с сильной и здравой логикой, 
но ещё в большей мере на 
лиц, обладающих недостаточ-
ной логикой, например, детей 
и простых людей.

Внушение — это есть сила 
слепая, лишённая тех нрав-
ственных начал, которыми 
руководятся воля и сознание 
долга. Вот почему путём вну-
шения народные массы могут 
быть направляемы как к вели-
ким, так и к безнравственным 
поступкам. Поэтому-то и организованные тол-
пы, как известно, нередко проявляют свою де-
ятельность далеко несоответственно тем целям, 
во имя которых они сформировались. На этом 
принципе основано, так называемое, «зомби-
рование» общественного сознания.

На основе парламентских и президентских 
выборов, которые проходили в России за по-
следние десятилетия, уместно рассмотреть во-
прос о том, как СМИ и современные политиче-
ские технологии через массовое сознание вли-
яют на результаты выборов. Это обоснованно 
тем, что на всех выборах каждый раз показыва-
ют на основе поведения избирателей и техники 
проведения избирательных кампаний, что поли-
тическая стратегия и тактика не могут абстра-
гироваться в наше время от изучения не только 
социально-профессионального и классового со-
става населения, но и массового сознания, ко-
торое отнюдь не адекватно воспроизводит ма-
териальное положение и социальный статус лю-
дей. А массовое сознание, как известно, фор-
мируется непосредственно через СМИ.

Для современной России исследование мас-
сового сознания особенно актуально, так как 
оно в значительной мере находится в стадии 
брожения, в условиях отсутствия развитого об-
щественного мнения и поисков новых фунда-
ментальных истинно-нормативных установок. 
Ностальгия по прошлому, чувство стыда за на-
стоящее и отсутствие позитивно воспринимае-
мого будущего являются сегодня характерны-
ми для национального самосознания большин-
ства россиян.

Для КПРФ сегодня нет более важной зада-
чи, чем укрепление и развитие национально-
го самосознание народа, по которому были на-
несены беспощадные удары. Сила народа — 
в единстве. Однако резкое социальное рассло-
ение, навязывание западных ценностей, очер-

нение советской истории, многопартийность — 
всё это раскалывает и ослабляет как общество, 
так и государство. Именно с этих позиций сле-
дует рассматривать и недавно принятый закон, 
на основе которого для создания партий доста-
точно 500 человек.

Управлять общественным сознанием в пол-
ной мере наука ещё не может, хотя процедуры 
и техника манипулирования им уже достаточно 
разработаны и широко применяются в избира-
тельных кампаниях, в частности, в виде так на-
зываемых грязных политтехнологий.

Что такое «массовое сознание»? По опреде-
лению отечественных социологов, оно «пред-
ставляет собой сочетание рационального и эмо-
ционального, переплетение мировоззренче-
ских элементов, устоявшихся традиционных 
взглядов и привычек, эмоций. И если его эмо-
циональный компонент преимущественно свя-
зан с непосредственными впечатлениями лю-
дей, сиюминутным воздействием на них, то ра-
циональный компонент интегрирует прошлый 

социальный опыт, уроки личной и обществен-
ной жизни».

Из работ марксизма-ленинизма известно, 
что общественное бытие определяет обще-
ственное сознание. И в основном это так. Но 
достижения современной науки показывают, 
что необходимо принимать во внимание и не-
которые другие факторы. Массовое сознание 
носит также печать традиций и неповторимых 
особенностей национальной культуры. Именно 
поэтому современные социологи отмечают, что 
«ещё бытующие представления о том, что по-
литическое сознание непосредственно и полно 
отражает экономические отношения, — это яв-
ное упрощение сложных связей и взаимосвя-
зей между экономикой, политикой и политиче-
ским сознанием».

Как утверждают социологи-исследователи, 
большим просчётом левой оппозицией, в том 
числе и КПРФ, в выборных кампаниях являлась 
недооценка роли, природы и структуры обще-
ственного сознания и качественно новых ис-
точников его формирования, а также игнори-
рование общественной психологии. Вот пример. 
Когда весной 1993 г. началось противостояние 
Верховного Совета России и президента Ельци-
на, то, согласившись на проведение навязанно-
го президентом референдума, оппозиция рас-
считывала на недовольство народа политикой 
«шоковой терапии».

Депутаты полагали, что резкое падение уров-
ня жизни абсолютного большинства соотече-
ственников автоматически обеспечит им под-
держку народа. Однако на деле вышло совер-
шенно иначе. Интенсивная «промывка мозгов» 
СМИ, особенно электронными, доступа к кото-
рым оппозиция почти не имела, достигла цели: 
избиратели, хотя и относительным большин-
ством голосов, поддержали Ельцина. Аналогич-
но произошло и 4 марта 2012 г. на выборах Пу-

тина президентом.
Прав оказался С.Говорухин, когда заметил, 

что прежде, чем расстрелять Верховный Совет 
3-4 октября 1993 года из танков, его расстре-
ляли вначале из телекамер. Вылепив в массо-
вом сознании из высшего законодательного 
органа некоего монстра, от которого мол, все 
несчастья, наши массмедиа показали, как эф-
фективно они могут навязывать населению об-
раз врага.

Как показывает практика, полноценное уча-
стие в политической жизни во всех странах яв-
ляется уделом лишь активного меньшинства. 
Оно составляет не более 5% населения, неза-
висимо от того, демократический режим ли 
в стране или авторитарный. Явление «неуча-
стие в выборах» достаточно известно. Невели-
ко число граждан, состоящих в политических 
партиях.

Политикам и социологам, увы, ещё и сейчас 
не хватает понимания того, как чувства, на-
строения, переживания, эмоции и темперамент 
влияют на общественное поведение людей.

Массовое сознание состоит из двух основан-
ных компонентов — из общественной идеоло-
гии и общественной психологии. Если в идео-
логии те или иные представления приведены 
в более или менее определённую систему, то 
этого нельзя сказать об общественной психоло-
гии. Последняя представляет совокупность раз-
розненных настроений и чувств. Обе части об-

щественного сознания испытывают 
взаимное влияние.

Экономический интерес — это 
не единственный фактор, опреде-
ляющий все без исключения про-
явления общественной жизни че-
ловека. Рациональные элементы 
в его сознании и поведении тесно 
переплетаются с эмоционально-во-
левыми, мифологическими, культур-
но-традиционными и национально-
психологическими мотивами. В со-
временных условиях ряд важней-
ших социальных и политических 
проблем в обществе имеет социо-
культурные измерения, и правиль-
но оценить политическое поведе-
ние людей в той или иной конкрет-
ной ситуации невозможно без учё-
та состояния нравов, социально-
психологической атмосферы, на-
циональных отношений, состояния 
религиозности.

Материальные интересы классов, 
социальных слоёв и групп представ-
ляют собой могущественный фактор 
развития общественно-историческо-

го процесса. Однако такие качества, как па-
триотизм, дружба, преданность семье, забота 
о больных, детях, стариках, инвалидах, а также 
разного рода мифы, стереотипы, обычаи и тра-
диции, тоже играют значительную роль в опре-
делении содержания и направленности обще-
ственных интересов и политического поведе-
ния людей. В основе этих элементов лежат ско-
рее вера и убеждения, нежели рациональный 
выбор, расчёт, соображения выгоды, матери-
альный интерес. Они передаются от поколения 
к поколению и далеко не всегда поддаются ра-
циональному объяснению.

Формируясь непосредственно под воздей-
ствием экономических и социально-полити-
ческих условий жизни, массовое сознание 
в какой-то мере представляет собой самостоя-
тельную общественную реальность. Оно может 
как стимулировать активность граждан, так 
и ослаблять её.

В классовом обществе общественное со-
знание, безусловно, носит классовый отпеча-
ток. Однако идеологическое влияние господ-
ствующего класса вносит существенные изме-
нения в это правило. Буржуазия, выдавая свои 
интересы за интересы всего народа, привива-
ет трудящимся индивидуализм и потребитель-
скую психологию. Западные политологи и соци-
ологи уже давно пришли к выводу, что реше-
ние избирателя голосовать за правого или лево-
го кандидата не может быть точно определено 
его принадлежностью к той или иной социаль-
ной группе или классу. И с таким выводом при-
ходится соглашаться, так как подобное проис-
ходит у нас в России на всех выборах, незави-
симо от того федеральные, региональные или 
местные они.

Владимир Ембулаев,
профессор, доктор экономических наук, 

г.Владивосток.

...Верховный Совет вначале 
расстреляли из телекамер
или Как власть промывает мозги населению
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«О планах администрации Приморского края 
одобрить строительство угольного терминала и соз-
дания промышленной зоны в бухте Суходол разго-
воры ведутся, начиная с 2006 года. Однако проект, 
предложенный командой экс-губернатора, господи-
на С.М. Дарькина и ЗАО «Сибуглемет», получил ак-
тивное противодействие населения Приморского 
края и законодательной власти ЗАТО Большой Ка-
мень. Жители ЗАТО Большой Камень и близлежа-
щих территорий на многочисленных митингах про-
голосовали КАТЕГОРИЧЕСКИ ПРОТИВ строитель-
ства угольного терминала в бухте Суходол! Город-
ская власть и депутаты Думы ЗАТО Большой Ка-
мень отказались предоставить земли под возве-
дение здесь промышленной зоны. 

С назначением Вас на пост губернатора При-
морского края вновь возобновился «нездоровый» 
интерес отдельных представителей исполнитель-
ной власти Приморского края и Москвы к морским 
акваториям и прибрежным территориям Южного 
Приморья.

Общественность ЗАТО Большой Камень, Шко-
товского района, ЗАТО Фокино, г. Владивостока 
и в целом Приморского края, депутаты фракции 
КПРФ ЗС ПК крайне возмущены тем, что 24 июля 
2013 года администрация Приморского края и хол-
динговая компания «Сибирский деловой союз» 
(СДС) подписали соглашение о взаимном сотруд-
ничестве по реализации проекта строительства но-
вого морского угольного терминала мощностью 20 
млн. тонн в Шкотовском районе — в бухте Сухо-
дол! При этом предполагаемый общий объем инве-
стиций — 18 млрд. рублей! 

В адрес председателя ЗС ПК Горчакова В.В., 
депутатов ЗС ПК уже направлено обращение жи-
телей Южного Приморья, в котором они категори-
чески заявляют о нарушении их прав.

Негативная реакция общественности на попыт-

ки рейдерского захвата исполнительной властью 
и частыми холдинговыми компаниями, не принад-
лежащих им морских побережий, вызвана:

1) Росприроднадзор, проведя государственную 
экологическую экспертизу, дал отрицательную 
оценку проекту размещения угольного терминала 
в бухте Суходол.

2) В связи с тем, что бухта является традицион-
ным местом отдыха населения со всех регионов 
Дальнего Востока, расположены два детских оз-
доровительных лагеря, Дума ЗАТО г. Большой Ка-

мень, рассмотрев проект Генплана развития горо-
да, приняла решение о формировании здесь ре-
креационной зоны, а не промышленной.

3) На мысе Красный находится уникальный 
археологический памятник федерального значе-
ния — городище эпохи чжурчжэней, единствен-
ный культурно-исторический памятник, располо-
женный на морском побережье. Росохранкультура 
также не дала разрешения на размещение уголь-
ного терминала.

4) Строительство угольного терминала неиз-

бежно приведет к загрязнению Уссурийского за-
лива, уничтожит нерестилища ценных пород рыб, 
негативно отразится на развитии аквакультуры. 
Угольная пыль, усиленное движение морских су-
дов к терминалу и дноуглубительные работы, не-
обходимые для прокладки путей для морских су-
дов, — всё это катастрофически повлияет на из-
менение климата и условия жизни жителей Юж-
ного Приморья.

Депутаты фракции КПРФ ЗС ПК и жители При-
морского края заявляют свой категорический про-
тест против варварского уничтожения морских 
побережий.

Мы требуем от исполнительной власти Примор-
ского края, в лице губернатора региона и предста-
вителей холдинговой компании «Сибирский дело-
вой союз» в кратчайшие сроки:

1) Провести открытые публичные слушания по 
вопросу необходимости строительства угольного 
терминала, с привлечением ведущих ученых эко-
логов, археологов, океанологов и представителей 
природоохранных органов.

2) Ответить на интересующий нас вопрос и дать 
разъяснения в письменном виде:

— Каким образом компания «Сибуглемет» уму-
дрилась обойти запреты государственных природо-
охранных органов, органов законодательной вла-
сти, народа и получить одобрение администрации 
Приморского края на реализацию своего проекта?

Мы требуем от администрации Приморского 
края, в лице губернатора региона принять меры по 
приостановлению проекта строительства угольного 
терминала в бухте Суходол Шкотовского района! 

Руководитель фракции КПРФ В ЗС ПК, 

В.В.Гришуков».

Окончание. Начало на стр. 1

Не мытьём, так катаньем
Жители Шкотовского района категорически 
против строительства крупного 
угольного терминала в бухте Суходол, 
одобренного губернатором Приморья

...А мнение населения не в счёт? 

Я хочу сегодня поговорить о десант-
никах, которые 2 августа в Наход-

ке вместе с населением города отмети-
ли праздник ВДВ. Практически все де-
сантники, проживающие в нашем горо-
де, вышли в этот день на улицы горо-
да — кто с жёнами, кто с детьми. Ко-
нечно, чтобы встретиться с сослуживца-
ми, вспомнить былое время и павших то-
варищей. Общаясь с ребятами, неволь-
но чувствуешь себя защищённым, об-
ретаешь какое-то внутреннее спокой-
ствие. Эту особенность ощутил, когда 
в нашу первичку влились именно бывшие 
десантники.В январе мы приняли в ряды 
КПРФ Евгения Мамонтова, в апреле — 
Александра Тарасова, в июле — Эдуарда 
Фомина и председателя «Союза десант-
ников» в г.Находка Павла Тарасова.

«Мне пятый десяток, — сказал член братства 
десантников Евгений Мамонтов. — Я принял ре-
шение о вступлении в ряды КПРФ, когда познако-
мился с реальными делами местных коммунистов 
и познакомился с некоторыми лично. Мы обсудили 
в своем кругу программу и задачи городского ко-
митета партии и посчитали для себя единственно 
верным решением вступить в их ряды. Будем вме-
сте работать над проблемами города.А кто еще, 
как не мы? У нас и девиз: «Никто — кроме нас!». 

Немного истории об этой армейской элите 
России.Называют десантные войска по-разному: 
и «голубыми беретами», и «крылатой пехотой». А 
сами о себе десантники говорят:«ВДВ — Войска 
Дяди Васи». И в этой фразе заключена особая 
гордость за принадлежность к десантному брат-
ству и уважение к человеку, который создал эти 
элитные подразделения Вооружённых Сил — ко-
мандующему Воздушно-десантными войсками ге-
нералу армии, герою Советского Союза Василию 
Филипповичу Маргелову — человеку-легенде, че-
ловеку-чести, десантнику № 1. 

Воздушно-десантные войска — высокомобиль-
ный специальный род войск быстрого реагирова-
ния, предназначенный для охвата противника по 
воздуху и ведения боевых и диверсионных дей-
ствий в его тылу. «В случае военного конфликта 
мужчины в голубых беретах отправятся в пасть 
врагу с одной целью — разодрать эту пасть», — 
говорил В.Ф. Маргелов.

ВДВ активно участвовали в войне с Японией, 

в Великой Отечественной, в Афганистане. 
В 1994–1996 и 1999–2004 гг. все соединения 

и воинские части ВДВ участвовали в боевых дей-
ствиях на территории Чеченской Республики. За 
мужество и героизм 89 десантников были удосто-
ены звания Героя РФ.

История Воздушно-десантных войск берет свое 
начало со 2 августа 1930 года, когда на учениях 
под Воронежем было выброшено на парашютах 
подразделение десантников в составе 12 чело-
век. В 1931 г. Советский Союз стал первым госу-
дарством планеты, создавшим воздушно-десант-
ные войска.

ВДВ считались элитой вооруженных сил СССР. 
Всегда, везде и при любых обстоятельствах не-
изменными оставались сила, мужество и надеж-
ность людей, живущих по принципу: «Никто, кро-
ме нас!».

Накануне распада СССР в 1991 году ВДВ, как 
самостоятельный род войск, имели в своем соста-
ве 7 полнокровных дивизий и 11 десантно-штур-
мовых бригад, общей численностью около 80 ты-
сяч человек. Последний год жизни СССР стал пер-
вым годом крупных потрясений для ВДВ. Мини-
стры обороны П. Грачев и последующие за ним 
И.Родионов, И.Сергеев, С.Иванов, А.Сердюков — 
объявили против войск ВДВ настоящий «кресто-
вый поход»: ликвидируются воздушно — десант-
ные дивизии, убиваются десантно — штурмовые 
бригады, расформировываются парашютно-де-
сантные полки. 

Десантников лишили и их собственного воен-
ного учебного заведения — Рязанского высше-
го воздушно-десантного командного училища. 
В 1980г конкурс туда составлял 18 человек на 
место. С А уже с 2010г. набор курсантов-десант-
ников в Рязанское училище прекращен.По офи-
циальным данным, на 2010 год численность ВДВ 
России составляет 35 000 военнослужащих. В их 
составе:

офицеры — 4 тысячи человек, из которых 400 
чел. занимают сержантские должности.

Военнослужащие (сержанты и солдаты по кон-
тракту) — 7 тысяч человек.

Военнослужащие (сержанты и солдаты по при-
зыву) — 24 тыс.чел.

Гражданский персонал ( служащие и рабочие) 
— 28 тысяч человек.

Для сравнения: в составе сухопутных войск 
США наиболее боеготовым, высокомобильным 

и оперативным объединением является 18-й воз-
душно-десантный корпус (ВДК).

Основные задачи ВДК— это готовность к экс-
тренной переброске в любую точку мира:

— для оказания всесторонней поддержки союз-
никам и проамериканским режимам;

— для защиты и эвакуации граждан США, нахо-
дящихся в зоне кризиса;

— для пресечения распространения оружия 
массового поражения;

— для борьбы с международным терроризмом 
и наркоторговлей;

для выполнения миротворческих миссий по ли-
нии ООН.

Его соединения и части участвововали в Ве-
ликой Отечественной войне, в боевых действиях 
в Корее, во Вьетнаме, в Доминиканской Республи-
ке, на Гренаде, в Панаме, Иране, Ираке, в опера-
циях ООН в Сомали, на Гаити, в Югославии.

Американское руководство считает, что ».. 18 
ВДК обладает достаточной маневренностью и ог-
невой мощью для развертывания и действия 
в любом стратегически важном для США регио-
не мира, и решения самых разнообразных задач». 

18 ВДК — зто объединение из 4 дивизий, 1 
полка, 8 бригад, командование тылом, учебные 
и специальные части и подразделения.

Общая численность 18-й ВДК около 90 тыс. че-
ловек. При нем создана школа по подготовке сер-
жантского состава, которая ежегодно выпускает 
в среднем 414 специалистов.

Девиз у десантников США: «В любое время го-
товы следовать в любое место и сражаться».

Совсем недавно, в Приморье, прошли широко-
масштабные военные учения, в которых, не счи-
тая министра обороны и Верховного Главноко-
мандующего, проходили проверку, участвуя в ма-
неврах — все рода войск, кроме … десантников. 
Высадку десанта Путин отменил. Задействованы 
были огромные армейские силы: 160тыс. воен-
ных, 70 кораблей и судов, 6 тысяч единиц воен-
ной техники, 200 самолетов и вертолетов. Всё это 
перебрасывалось в зону проведения учений из 
разных округов Дальнего Востока. Так вот, транс-
портная авиация прибыла на маневры с опоздани-
ем на 10 часов! Какой уж тут десант. Одни оправ-
дываются тем, что самолеты вовремя не вылете-
ли потому, что кто-то кому-то вовремя не запла-
тил. Другие, что маневры были неожиданными, 
без предупреждения. 

Путин сказал: » …. это были не просто учения, 
а внезапная проверка.»

А если бы это была не просто проверка, а вне-
запное нападение?! 

Эдуард Прошковский, помощник депутата 

Законодательного Собрания Приморского края 

В.В.Гришукова.

На снимке: первый секретарь комитета На-
ходкинского местного отделения КПРФ, руково-
дитель фракции коммунистов в Думе Находки Ле-
онид Зеленов (на переднем плане) среди десант-
ников города.

Десантники становятся 
коммунистами

Никто, кроме нас
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«Серебро» ЧМ по лёгкой 
атлетике взяла наша прыгунья

Легкоатлетка Екатерина Конева из При-
морья взяла «серебро» чемпионата мира 
в тройном прыжке. До «золота», кото-
рое досталось колумбийке Катерине Ибар-
ген, студентке ДВФУ не хватило всего 4 
сантиметра.

Катерине Ибарген продлила свою побед-
ную серию этого сезона. Серебряный при-
зер Олимпийских игр в Лондоне и облада-
тельница бронзы Тэгу добавила в свою кол-
лекцию титул чемпионки мира. Она захвати-
ла лидерство во второй попытке, повторив 
лучший результат сезона в мире, принадле-
жащий украинке Ольге Саладухе – 14.85 
(0.2). Чемпионка Универсиады Екатерина 
Конева ответила достойно – 14.81 (0.9). 
Эти спортсменки сделали еще по одному 
прыжку, очень близкому к этим результатам 
(14.83 и 14.79), но превзойти их не смогли. 
А Саладуха сложила чемпионские полномо-
чия, завоеванные в Тэгу. Серебряный при-
зер Лондона стала обладательницей бронзы 
мирового первенства с результатом 14.65 
(0.9). Неоднократный призер чемпионатов 
мира Анна Пятых, вернувшаяся в спорт по-
сле рождения дочек-близнецов, заверши-
ла турнир на седьмом месте – 14.29 (0.5). 
Ирина Гуменюк – на восьмом – 14.15 (0.8). 
Напомним, что перед чемпионатом мира 
главный тренер сборной команды ДВФУ 
Александр Пальченко отмечал, что у Ека-
терины Коневой есть все шансы на призо-
вое место.

Кроме Екатерины, на чемпионате мира 
Россию представили приморцы Ильгизар 
Сафиуллин и Александр Шустов. Первый, 
установив личный рекорд, не прошел ква-
лификационный тур. Прыгун в высоту Шу-
стов стал седьмым с лучшим для себя прыж-
ком сезона на 2, 32 метра.

Юная каратистка стала 
призёром молодёжного 
первенства РФ

Ольга Салкова из Находки впервые во-
шла в число призеров молодежного первен-
ства России по каратэ WKF. Она завоева-
ла «бронзу» и после небольшого отдыха нач-
нет подготовку к отборочным состязаниям 
на чемпионат Европы, сообщили в пресс-
службе администрации Находки.

На первенство России среди кадетов и 
юниоров в Омск съехались каратисты в воз-
расте 14-20 лет. В соревнованиях приняли 
участие 600 юношей и девушек из 39 реги-
онов страны. Конкуренция была сильна еще 
и потому, что все участники имели спортив-
ный разряд не ниже второго взрослого. По 
результатам выступлений формировалась 
национальная сборная для участия в пер-
венстве мира, которое состоится в Испании.

Как рассказал президент федерации 
каратэ WKF городского округа Евгений 
Скрипчук, от Находки во всероссийских со-
ревнованиях приняла участие единствен-
ная спортсменка – 14-летняя Ольга Салко-
ва. Она совсем недавно перешла в данную 
возрастную категорию, но успешно высту-
пила в единоборствах с более взрослыми 
противницами.

Напомним, что в прошлом году воспи-
танница Евгения Скрипчука стала «золо-
тым» призером первенстве России среди 
детей. В июле 2013 года, выступая в соста-
ве сборной Приморского края, Ольга Сал-
кова добилась абсолютной победы на чем-
пионате стран АТР по карате WKF. В Пусане 
она была первой сразу в трех дисциплинах – 
контактных и командных поединках, демон-
страции комплексов упражнений

П о  м а т е р и а л а м  и н ф о р м а г е н т с т в .

Спорт Отметили юбилеи
17 августа

Карл Генрихович Асман, член КПРФ, 
проживающий в с. Верхний Перевал По-
жарского района;

Надежда Максимовна Чернова, член 
КПРФ, проживающая в пос.Зарубино Ха-
санского района.

20 августа
Владимир Георгиевич Степанов, член 

КПРФ, проживающий в пос. Сибирцево 
Черниговского района; 

Владимир Иванович Гончарук, член 
КПРФ, проживающий в г. Большой 
Камень.

Комитет Примор-
ского краевого от-
деления КПРФ сер-
дечно поздравля-
ет юбиляров и же-
лает им крепкого 
здоровья, счастья, неиссякаемой 
веры в социализм, в лучшее буду-
щее нашей Родины!

Учитесь! 

...А скорой недосуг 

Не может быть... 

Поздравляем!

По информации «24.kg», ряд обществен-
ных организаций Киргизии приняли резо-
люцию, в которой содержится требование 
«поднять вопрос выплаты компенсации 
(кун-выкуп) Российской Федерацией Кыр-
гызстану за невинно принесенных в жерт-
ву (убиенных) предков в Национально-ос-
вободительном восстании».Авторы резолю-
ции также призвали «донести информацию 
до международного сообщества о полити-
ко-историческом значении Национально-
освободительного восстания 1916 года».

Ранее компенсации от России за собы-
тия 1916 года требовал местный политик 
Нурлан Мотуев (в прошлом содержавший-
ся под арестом по обвинению в захвате 
угольного месторождения и получивший 
прозвище «угольный король»). В 2011 году 
Мотуев, баллотировавшийся в президенты, 
как сообщалось, оценил размер компенса-
ции в сто миллиардов долларов. При этом 
он отмечал, что если требование не бу-
дет выполнено, то Москве следует учесть, 
«что кроме официальных властей в Кирги-
зии также есть недовольные и раздражен-
ные люди».

Восстание среднеазиатских народов 
Российской империи началось летом 1916 
года. Поводом для бунта стал царский указ 
о привлечении местного населения для ра-
бот в прифронтовых районах (речь идет 
об участии России в Первой мировой во-
йне). Недовольство местных жителей так-
же было подогрето действиями властей по 
переделу земель в пользу переселенцев 
из России. Восстание было направлено на 
представителей царской власти и пересе-
ленцев. Для подавления бунта были при-
менены войска, восставшим также проти-
востояли казаки и поселенческое ополче-
ние. В столкновениях, по разным данным, 
были убиты от десятков тысяч до сотен ты-
сяч человек. В Киргизии годовщина собы-
тий 1916 года отмечается в первую пятни-
цу августа. В этот день проводятся траур-
ные мероприятия.

Россия вошла в первую десятку 
стран с самым дорогим высшим об-

разованием. Таковы результаты иссле-
дования, проведенного банком HSBC, 
передает РБК. Эксперты подсчитали, 
во сколько обойдется иностранцу год 
обучения в вузах разных стран. Они 
учли не только стоимость обучения, 
но и расходы на проживание в чужой 
стране.

Первая — Австралия: там студенту придет-
ся потратить за год 38,5 тысяч долларов. На 
втором месте США — почти 36 тысяч долла-
ров. Замыкает тройку Великобритания с сум-
мой в 30 тысяч долларов. В России, которая 
попала на 9-е место, стоимость годового об-
учения и проживания студента оценили в 9,5 
тысяч долларов.

Россияне все чаще выбирают иностран-
ные вузы, подтверждает замдиректора Ин-
ститута развития образования ВШЭ Кирилл 
Зиньковский.

«Если речь идет о студентах платных отделе-
ний, которые учатся в РФ, то, наверное, рей-
тинг отражает действительность. И мы говорим 
сегодня, что если слушатели выбирают платное 
обучение, то вообще они уже готовы рассма-
тривать альтернативу гораздо шире, чем рос-
сийские вузы, и не только Москвы и Петербур-
га. Есть китайские вузы, которые сравнимы по 
качеству обучения с лучшими российскими ву-
зами, а может быть, и превосходят, я не берусь 
судить. У нас есть некие сигналы, что россий-
ские абитуриенты Дальнего Востока, рассма-

тривая альтернативу — российское образова-
ние и китайское образование, — в общем де-
лают выбор в пользу китайского. Ну, наверное, 
не только по соображениям экономии и каче-
ства, но и по соображениям перспективы».

Московский выпускник Василий Вихров по-
едет учиться в Чехию. «В Чехии бесплатная 
программа обучения иностранцев, при усло-
вии, если они изучают чешский язык, — пояс-
няет свой выбор Вихров. — Можно поехать на 
подготовительные курсы, изучить язык за год, 
и есть большая вероятность, что поступишь 
в чешский государственный вуз, который га-
рантирует бесплатное обучение. И по стоимо-
сти это получается гораздо дешевле, чем в Рос-
сии. Но поскольку обучение за границей дает 
сертификат, позволяющий работать в странах 
Европейского Союза и, соответственно, рабо-
тать в зарубежных фирмах, это куда более пер-
спективно. Не все наши вузы могут выдать та-
кой диплом».

По данным HSBC, в ряде стран ЕС стои-
мость высшего образования в полтора раза 
ниже, чем в России. К примеру, год обуче-
ния в немецком вузе и проживание в Герма-
нии обойдется иностранцу примерно в 6 ты-
сяч долларов.

И  виноваты в этом, по сути, служ-
бы, которые должны были по 

своему прямому предназначению за-
ниматься спасением человека, по-
павшим в беду. Но они делали все 
для того, чтобы человек занимался 
своим спасением сам. При этом го-
сударственные службы изыскивали 
различные причины, чтобы только не 
выполнять своих обязанностей.

Компания отдыхавших на одном из пля-
жей острова Русский, вечером уложила де-
тей в соседней палатке, и, как это повелось 
у отдыхающих, собрались в другой палатке 
для дружеской беседы, рассказывает очеви-
дец Анатолий Северин.

Три женщины пили чай, вели разговоры. 
Было около двух часов ночи, когда одна из 
женщин вскрикнула. «Меня кто-то укусил за 
пятку!» Включили фонарик и увидели на пят-
ке две дырочки — характерный укус змеи. 
В свете луча фонарика было видно, как со-
вершившая нападение змея стремительно 
ползла в сторону палатки, где спали дети. 
Одна из женщин забрала детей в машину.

Ногу выше укуса перетянули, и стали зво-
нить в скорую помощь. Вот тут и началось.

Дежурная скорой во Владивостоке сооб-
щила, что они не обслуживают остров Рус-
ский и дала телефон островной скорой помо-
щи. После длительного ожидания сонный го-
лос дежурного скорой помощи острова Рус-
ский ответил, что у них нет препаратов про-
тив укуса змей. И положил трубку.

А тем временем укушенная змеёй нога си-
нела на глазах. Времени терять было нельзя 
и две женщины сели в машину и отправились 

за медицинской помощью во Владивосток.
Широко разрекламированная, обласкан-

ная и обеспеченная материально властями 
«Скорая помощь», которая должна была по 
первому вызову приехать и спасти женщину, 
так и не соизволила этого сделать.

Перед Русским мостом в два часа ночи 
(это было в прошедшую субботу) женщин 
остановил пост ДПС. Полчаса инспекторы до-
тошно выясняли у женщин, куда и зачем они 
едут, требовали дышать в трубку. «Суровым» 
гаишникам женщина объяснила, что укуше-
на змеёй и ей необходимо срочно добрать-
ся до врачей. Что она находится в смертель-
ной опасности. Они тянули время. Видимо, 
чего — то упорно ждали…

Анатолий Северин говорит, что за рубе-
жом инспекторы наоборот немедленно ока-
зали бы посильную помощь и сами отвезли 
бы пострадавшую, включив сирену и мигал-
ки, в ближайшую больницу. Но владивосток-
ские инспекторы упорно ждали. Чего –то…

Женщин отпустили только после того, как 
одна из них позвонила знакомому крупному 
полицейскому чину и разъяснила ситуацию.

В приемном покое тысячекоечной больни-
цы снова пришлось выслушать незаслужен-
ные упреки дежурного врача: зачем перетя-
нули ногу. А когда сняли жгут, синева пополз-
ла по всей ноге. И женщину срочно помести-
ли в реанимацию. В данный момент она на-
ходится на лечении в этой больнице.

Такая вот змеиная история, которая по-
казала во всей красе подноготную наших 
служб, которые содержатся на наши же 
деньги…

Д. Латыпов.

Россия вошла в первую 
десятку стран с самым 
дорогим высшим 
образованием

Выбор в пользу Китая

Змеиная история
Отдыхающая на одном из пляжей острова Русский 
во Владивостоке чуть не погибла от укуса рептилии

Киргизы потребовали 
кун-выкуп за действия 
царской России

Платите за 
своего царя!


